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Stand der Ausbaumaßnahmen Ganztagsoffensive in der Sekundarstufe I 
 
In den letzten Ausschusssitzungen wurde bereits über die Umsetzung der Ganztagsof-
fensive im Sekundarbereich I berichtet. Für das EvB-Gymnasium, die Hermann-Voss-
Realschule und die Alice-Salomon-Schule sind die zwei Förderschwerpunkte  

- pädagogische Übermittagbetreuung (Geld oder Stelle) sowie 
- die Investitionsförderung (1.000-Schulen-Programm) 

von Bedeutung. 
 
 
Pädagogische Übermittagbetreuung (Geld oder Stelle) 
 
Sowohl das EvB-Gymnasium als auch die Hermann-Voss-Realschule und die Alice-
Salomon-Schule haben sich auch im Schuljahr 2010/2011 dafür ausgesprochen, Bar-
mittel statt der Lehrerstellenanteile in Anspruch zu nehmen. Die Höhe der Zuschüsse ist 
abhängig von der Schülerzahl lt. amtlicher Schulstatistik. Vom Land NRW wurden – wie 
beantragt – folgende Zuschüsse für das Schuljahr 2010/2011 bewilligt: 
EvB-Gymnasium:   25.000,00 € 
Hermann-Voss-Realschule: 30.000,00 € 
Alice-Salomon-Schule:  15.000,00 € 
 
Die Zuwendungen werden in voller Höhe an die Schulen bzw. an den Verein „Lernen 
fördern“ (als Kooperationspartner der Alice-Salomon-Schule) weitergeleitet. 
 
 
Investitionsförderung (1.000-Schulen-Programm) 
 
Das Ministerium hat die  Förderrichtlinie zum 1.000-Schulen-Programm im Hinblick auf 
die Laufzeit des Programms geändert. Der Abschluss der geforderten Maßnahmen ist 
nunmehr bis zum 31.12.2011 möglich. Hiervon hat die Stadt Gebrauch gemacht und um 
Verlängerung des Bewilligungszeitraumes für die Maßnahmen an der Hermann-Voss-
Realschule sowie an der Förderschule Alice-Salomon gebeten. 
 
EvB-Gymnasium 
Die Maßnahme am EvB.-Gymnasium ist abgeschlossen. Die neu geschaffenen Räume 
werden von der Schule genutzt. 



 
Hermann-Voss-Realschule 
An der Hermann-Voss-Realschule soll ein größerer Aufenthaltsbereich durch Umnut-
zung von zwei Klassenräumen und deren Auslagerung in das Hauptschulgebäude ge-
schaffen werden. Außerdem soll das Außengelände der Schule mit entsprechenden 
Spielangeboten attraktiver für den Aufenthalt über Mittag gestaltet werden. 
Die Verlängerung des Bewilligungszeitraumes an der Hermann-Voss-Realschule bis 
31.12.2011 wird erforderlich, da sich die stellvertretende Schulleitung, die die Maßnah-
me begleitet, noch bis Ende November 2010 in Mutterschutz befindet.  
Die zuwendungsfähigen Gesamtausgaben sowie die Höhe der Bewilligung ändern sich 
nicht. Die Maßnahme ist im Haushalt für das Jahr 2011 angemeldet. 
 
Alice-Salomon-Schule 
Beantragt und bewilligt wurden Landesmittel von 37.745,-- € für ein Maßnahmenpaket 
in Höhe von 75.490,-- €. Für eine verbesserte Küchenausstattung wurden bereits 
7.000,-- € ausgegeben sowie 4.700,-- € für den Einbau von Lärmschutzdecken in den 
drei Räumen im Hauswirtschaftsbereich. 
 
Auf Wunsch der Schule erfolgte nun erneut eine Umplanung. Ursprünglich geplant war 
eine kleinere Version der Überdachung des kleinen Pausenhofes für den Aufenthalt von 
Schülerinnen und Schüler. Die Anbringung dieser Überdachung an der vorgesehenen 
Stelle des Pausenhofes ist jedoch baulich schwierig, aufwendig und deshalb entspre-
chend teuer. Einen anderen vom Architekten vorgeschlagenen Ort für eine Überda-
chung hält die Schule für wenig sinnvoll.  
 
Angestrebt wird nun, an der Südseite des Schulgebäudes einen Sonnenschutz anzu-
bringen. In diesem Teil des Schulgebäudes liegen  vier Klassenräume, die auch für die 
Hausaufgabenbetreuung und die Übermittagsbetreuung mit verpflichtendem Nachmit-
tagsunterricht genutzt werden. Ebenso liegen hier die Verwaltungsräume (Lehrerzim-
mer, Schulleitungsbüro, Sekretariat). Dem so geänderten Verwendungszweck hat die 
Bezirksregierung Köln am 06.08.2010 zugestimmt. 
 
Die zuwendungsfähigen Gesamtausgaben sowie die Höhe der Bewilligung ändern sich 
nicht. Die Maßnahme ist im Haushalt für das Jahr 2011 angemeldet. Mit den Arbeiten 
soll im Frühjahr 2011 begonnen werden. 
 
 
 
 
 
 
 


